



Flash presse
Castelnaudary, le 20 juin 2024

Arterris et ses partenaires s'engagent pour une agriculture durable au travers du collectif Artlab

Arterris, groupe coopératif d'agriculteurs renforce son engagement en faveur du développement durable et dévoile la charte collective Artlab (Contraction d'Arterris et de laboratoire de concertation innovant) travaillée et adoptée par toutes ses parties prenantes externes. Cette charte, fruit d'un travail de coopération, définit un cadre d'actions concrètes en matière de responsabilité sociétale et environnementale (RSE) qui seront déployées dès cette année.

Une mobilisation collective avec Artlab

La charte Artlab est issue des travaux de la concertation collective lancée début 2024 par le Groupe coopératif Arterris dans le cadre de la refonte de sa stratégie RSE. "Artlab" est la marque fédératrice du collectif de parties prenantes externes d'Arterris qui en découle et se compose notamment de Panzani, La Coopération Agricole, Groupe Holder, In Vivo, Javelot, Axso, Lesaffre, Novepan, l'école d'ingénieurs de Purpan, le Village by CA, Isagri, CIACAM et l'Institut Agro Montpellier.

Ce collectif a pour objectif d'engager une dynamique de progrès à long terme en matière de RSE et de rassembler à minima chaque année l'ensemble des partenaires d'Arterris sous une bannière commune. Ensemble ils adhèrent à la devise "La coopération comme moteur de la transition" qui fait écho à la raison d'être d'Arterris : "Cultiver chaque jour, l'art de coopérer".

Concrètement, cette charte vise à promouvoir des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement et à contribuer activement à la transition écologique. Artlab a pour missions d'ancrer cette transition dans la durabilité en misant sur le collectif, à préserver le vivant, à mettre en avant les paysages, à défendre la qualité et à comprendre les attentes des consommateurs.

"Conscients de notre hétérogénéité et souhaitant faire de notre diversité une force, nous, les membres du collectif Artlab, exprimons par cette charte RSE notre volonté commune d'accélérer la transition sociale et écologique de nos activités respectives et d'unir nos efforts pour expérimenter, partager et démultiplier les actions en faveur d'une chaîne de valeur toujours plus durable et vivable dans nos territoires", affirme Elisabeth Parreno, Responsable RSE & Responsable Juridique des pôles Agroalimentaire et Distribution Grand Public d'Arterris.

Une feuille de route déployée dès 2024

Artlab s'engage à construire un avenir agricole durable à travers un plan d'actions concret dont voici les 2 grands projets retenus pour l'année à venir :



- **La décarbonation de la filière céréale à paille**

La décarbonation de la filière céréales à paille est un enjeu majeur pour la lutte contre le changement climatique. L'objectif est d'améliorer la durabilité des pratiques agricoles, de renforcer la compétitivité de la filière et de répondre aux attentes des consommateurs et aux régulations environnementales.

- **La pédagogie autour de la filière blé tendre**

La pédagogie filière blé tendre vise à sensibiliser les agriculteurs, les consommateurs et les parties prenantes aux pratiques agricoles durables. En éduquant sur les meilleures techniques de culture, d'irrigation et de gestion des sols, l'objectif est de contribuer à améliorer les rendements tout en réduisant l'empreinte écologique de la production de blé. A titre exemple, le collectif réfléchit à la mise en place d'un atelier "Fresque du pain" pour sensibiliser ses publics.

Arterris est accompagnée dans ce projet par l'entreprise Première Graine Conseil.

A propos d'Arterris

Arterris est un Groupe Coopératif d'agriculteurs dont le territoire s'étend sur la région Occitanie et la Région Sud. Il fédère plus de 15 000 associés coopérateurs aux savoir-faire multiples, issus de régions et de cultures différentes. Représentant une ferme de plus de 350 000 hectares de cultures, le Groupe organisé autour de trois pôles (agricole, agro-alimentaire et distribution grand public) réalise un CA consolidé d'1,22 milliards d'euros pour l'exercice 2022/23 et s'appuie au quotidien sur une équipe de plus de 2 300 salariés.

Le groupe a présenté en septembre 2023 sa raison d'être « *Cultiver chaque jour l'art de coopérer* », qui traduit les principaux engagements portés par la coopérative autour du collectif, des valeurs humaines et de sa volonté de travailler pour l'intérêt commun et d'adapter sa stratégie aux grands enjeux actuels. Cette raison d'être s'accompagne de trois valeurs fondamentales que sont le sens du temps long, l'innovation positive et l'exigence partagée.

Retrouvez toutes les actualités du groupe sur www.arterris.fr

Suivez également les actualités du groupe sur les réseaux sociaux :

Arterris : [Facebook](#), [Twitter](#), [Youtube](#), [Instagram](#), [Linkedin](#)

Contact Presse

OXYGEN – Charline Kohler

Tel : +33 (0)5 32 11 07 32

charlinek@oxygen-rp.com

@CharlineKohler